



BCN publica Informe de Sistemas y Servicios de Pagos al II Trimestre 2020

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 19 de octubre de 2020 el "Informe de Sistemas y Servicios de pagos en Nicaragua", correspondiente al segundo trimestre de 2020.

Durante el segundo trimestre de 2020 los servicios de pagos electrónicos realizados a través del Sistema Interbancario Nicaragüense de Pagos Electrónicos (SINPE, administrado por el Banco Central de Nicaragua (BCN)) y por la Cámara de Compensación Automatizada (ACH por sus siglas en inglés, administrada por ACH de Nicaragua S.A.), continuaron desarrollándose normalmente. El monto transado ascendió a 230,323.6 millones de córdobas, realizados a través de 1,228,974 transacciones. De este total, 190,449.9 millones de córdobas (82.7% del total) se transaron vía SINPE y 39,873.7 millones en ACH.

En términos interanuales, el monto transado en el segundo trimestre de 2020 fue mayor en 2.9 por ciento, mientras que en relación al volumen se observa un aumento de 40.9 por ciento. Esto obedece a un mayor número de operaciones a través de ACH, lo que se asocia a la gratuidad para el uso de estos servicios que los bancos implementaron para promover los pagos electrónicos en el contexto de la pandemia del COVID-19.

En relación a las operaciones realizadas a través de los módulos del SINPE se observó un incremento de 29.5 por ciento en términos de monto en el de liquidación de operaciones de ACH, mientras que en relación al número de operaciones se observó un aumento en TEF y en mesa de cambio de 16.6 y 41.8 por ciento, respectivamente.

Por su parte, en ACH se realizaron 592,363 pagos (un incremento de 210.9% interanual), de los cuales el 76.2 por ciento correspondieron a transferencias de cuenta a cuenta y 20.6 por ciento a pagos de tarjeta de crédito.

En cuanto a instrumentos, las transferencias intrabancarias fueron las más relevantes en materia de monto (C\$130,388.9 millones equivalentes al 30.7% del total), mientras en materia de volumen, las tarjetas de débito fueron los instrumentos con mayor uso (16.3 millones de transacciones durante el trimestre, las cuales representaron el 57.8 por ciento de las operaciones con instrumentos de pagos electrónicos). Cabe señalar que, si bien el volumen de cheques ha venido disminuyendo y cediendo participación a los pagos electrónicos, el uso de éstos sigue siendo representativo, habiéndose liquidado

1.7 millones de cheques durante el segundo trimestre de 2020 (2.2 millones en igual período de 2019).

Finalmente, en términos de infraestructura, en el período descrito, los dispositivos más utilizados fueron los POS y cajeros automáticos (9.7 y 7.8 millones de operaciones, respectivamente). Asimismo, se observó un aumento significativo en el monto transado a través de corresponsales no bancarios y aplicaciones móviles, los cuales presentaron un crecimiento interanual de 22.4 y 42.2 por ciento.

[Informe de Sistemas y Servicios de Pagos al II Trimestre 2020](#)

Managua, 19 de octubre 2020